

Aumentan 70% las exportaciones de México a Canadá (El Financiero 07/06/10)

Aumentan 70% las exportaciones de México a Canadá (El Financiero 07/06/10) Ivette Saldaña Lunes, 7 de junio de 2010 Primer trimestre histórico: Guillermo Rishchynski. Ventas del sector automotor subieron 160 por ciento. Debe impulsarse el "Buy North American": Rosalind Wilson. - MÁS EXPORTACIONES A CANADÁ En el primer trimestre de 2010, México logró ser proveedor de 5.4 por ciento del total de las importaciones que realizó Canadá, una de las mejores cifras de la historia comercial entre los dos países. Guillermo Rishchynski, embajador de Canadá en México, dijo que las pérdidas que se tuvieron en 2009 en materia mercantil se recuperan al registrarse un incremento de 70 por ciento en las exportaciones de enero a marzo de 2010 a tasa anual, al pasar de 866 millones a mil 486 millones de dólares. Las ventas de la industria automotriz subieron 160 por ciento con respecto al año pasado, y las de equipo eléctrico aumentaron 40 por ciento. A pesar de la caída de 6.5 por ciento del PIB que tuvo México con la crisis en 2009, las dos mil 480 empresas con capital canadiense que operan en nuestro país se mantuvieron porque vienen por el largo plazo, aseveró. Dijo que se tienen claros ejemplos de que hay confianza en la economía mexicana, como los anuncios de inversión en 2010 de las empresas Transcanada, Linamar, Bombardier y de compañías mineras, entre otras. En entrevista en la Cena Gala Canadiense de Langosta 2010, Guillermo Rishchynski y Rosalind Wilson, presidenta de la Cámara de Comercio de Canadá, dijeron que en lugar de que el gobierno de Estados Unidos desarrolle políticas proteccionistas para su mercado, como la "Buy American", debería pensarse en una estrategia conjunta para tener una "Buy North American". Así se podría aprovechar el impulso que están dando los gobiernos de los tres países tras finalizar la crisis económica mundial, y a fin de atraer todas las inversiones que se frenaron por la problemática financiera internacional. Coincidieron en que la relación trilateral se frenó por la crisis, lo que ocasionó que se detuvieran algunas inversiones. Preocupación Rishchynski y Wilson afirmaron que hay "un nuevo impulso" en los gobiernos de los tres países y por parte del sector privado, el cual podría traducirse en mayor intercambio comercial y de servicios. Sin embargo admitieron que la inseguridad en México es uno de los problemas reales que enfrenta su gobierno, además del crimen organizado, el tráfico de armas y de drogas. El gobierno canadiense apoya a los mexicanos dando ayuda puntual para combatir esos problemas, aseveró el diplomático. Según Wilson, "hasta el momento no se ha visto impacto negativo por parte de los inversionistas. No hemos visto empresas que se hayan cerrado o ido". Aunque el empresariado canadiense ve que la batalla está focalizada y no es contra el sector privado, sí han incrementado sus presupuestos para aumentar las medidas de seguridad en sus unidades productivas. Coincidieron en que no obstante la inseguridad en México, hay muchas firmas que tienen una cartera de proyectos por desarrollar, además de que importadoras y exportadoras intensifican el intercambio comercial. Para Wilson, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) estuvo dormido por algún tiempo. Recién firmado se registró un boom, pero a principios de la década algunos empresarios del área prefirieron invertir en China o en Asia. Además, apuntó, con la crisis sí se frenaron inversiones hacia México, mas por fortuna ahora se observa cómo se retoma el interés por la región, en especial por México, por lo que se espera atraer más capitales.